



les de la junta consultiva de caminos canales y puertos. ha desahogado el informe en el expediente de Tardienta a Zaragoza, de la manera mas favorable.

El viernes dió principio en la sala primera de la Audiencia de Zaragoza, la vista de la causa de D. Eduardo Ruiz Pons, D. Calisto Ariño y demás procesados en la misma. Despues de hablar extensamente el señor fiscal de S. M., tocó su turno al defensor de Ariño, el joven abogado D. Desiderio de la Escosura, ocupando por espacio de mas de dos horas la atencion del tribunal, siguiendo despues el letrado D. Baltasar Espondaburo, que empleó tambien bastante tiempo en la defensa oral de sus patrocinados. El sábado a primera hora de audiencia hablaria el Sr. D. Nicolás María Rivero, defensor de Ruiz Pons.

El Senado francés aprobó el 28 del pasado el párrafo de la contestacion al discurso de la corona relativo á Argel, el que habla de los premios á las letras y á las artes, y el párrafo 7.º relativo á la mejora de la condicion de los maestros. La discusion tomó cierta animacion al agitarse la cuestion del aumento de sueldo á los ministros del culto parroquial, y al fin se aprobó el párrafo, asi como el 9.º relativo á los asuntos extranjeros. El presidente abrió en la misma sesion la discusion sobre los asuntos de Italia.

Hoy se ha dicho que ayer habia sido asesinado un hombre en el ferro-carril del Norte. La verdad es que una máquina que marchaba á un paso regular cogió por la mitad del cuerpo y dejó muerto en el acto á un desgraciado que quiso atravesar la via. La mujer que le acompañaba no pereció porque un guar'a-aguja la separó rápidamente, cogiéndola del vestido.

En la provincia de Oran la cosecha de cereales se presenta magnífica: lo mismo sucede en la de Boni.

De Lyon nos dicen que hay pedidos considerables de sedas para Inglaterra y que la fabricacion de este artículo que habia estado parada hace mucho tiempo, ha tomado grande actividad. Cada día se registran en el mercado 240 ó 250 balas, y el boletín del día 27 del pasado presenta 300. Inglaterra toma en aquel mercado no solo para su consumo sino para espedir á América. Los derechos de entrada en Nueva-York, son de un 40 por 100, y los ingleses hacen pasar sus envios por el Canada de contrabando, lo que les produce una ganancia considerable.

Parece que el crédito mobiliario español ha tomado á su cargo la construccion del ferro-carril de las minas de Orbó á Quintanilla de las Torres, que debe quedar terminado dentro de tres meses. Al efecto parece que se han dado ya las órdenes oportunas para comenzar los trabajos con gran actividad.

A las inmediaciones de Vigo se está construyendo una gran fábrica de papel continuo; cuyos productos se supone que serán de primera calidad.

En la Coruña se está esperando una seccion de obreros de administracion militar con destino al servicio de provisiones de aquel distrito militar.

En la diócesis de Leon se han recaudado hasta la fecha 108,559 rs. de donativos para el Papa.

En Lisboa se va á poner en escena *La cruz del matrimonio*. La obra del señor Eguliz ha sido traducida al portugués por el Sr. Vasques con el título del original.

Han llegado al Havre grandes partidas de lana procedentes de Rusia y de Valparaiso, lo cual ha causado una baja en las españolas. Todos opinan que harán bien los ganaderos en vender las existencias que aun tengan á precios corrientes. El ganado lanar es bastante buscado; si no sube, consiste en que segun noticias se introduce mucho de Portugal y de Africa.

La direccion de sanidad de la armada anuncia que van á sacarse á oposicion publica en esta corte y en la capital del departamento de Cádiz 54 plazas de segundos médicos de la armada que se hallan vacantes. Los doctores ó licenciados en medicina y cirugía que las soliciten, lo verificarán dentro de cuarenta días, pasado cuyo término se procederá á efectuar dichos actos en los respectivos hospitales militares.

De Valdepeñas nos dicen, que ha sido elegido diputado provincial por aquel pueblo, el Sr. D. Claro de la Muela, persona muy conocida en aquel país por su posicion social y antecedentes.

El dique de Elba se ha roto en Niégrip. y todas las aguas se han esparcido por el ferro-carril de Berlín, Postdam y Magdeburgo, destruyendo completamente el dique cerca de Buda. Las comunicaciones se hallan interrumpidas en las dos vias y no se puede fijar la época en que podrá restablecerse.

Ya se encuentra en Granada el señor Fa pineto, director del ferro-carril y todos los ingenieros e seccion. Se trata de establecer al momento las oficinas centrales y en bre e comenzarán las obras por un punto cercano á aquella poblacion.

El 1.º debió embarcarse en Barcelona para Santo Domingo el batallon de Victoria número 1.º, creado recientemente para guarnecer aquella isla.

El Sumo Pontifice, como ya indicamos que sucedería, acaba de enviar á Francia 18,000 francos para los obreros de Lyon y 5,000 para los de San Estéban.

En Caprera se celebran numerosas conferencias entre Garibaldi y los principales jefes del movimiento italiano. Garibaldi recibe frecuentes comunicaciones de Nápoles, Mesina, Palermo y Corfú.

Una gran comparsa de máscaras disfrazadas de sacerdotes, debia recorrer las calles del Corso en Florencia, durante el Carnaval. Habíase dispuesto que esta comparsa soportaria sin decir una palabra los insultos que le serian dirigidos. La autoridad ha prohibido esta manifestacion indecorosa. El director de estas manifestaciones es siempre Dollí.

El *Diario oficial* de Lisboa publica el decreto admitiendo al Sr. Santiago Horta la dimision del ministerio de Fomento de que se encarga interinamente el presidente del consejo señor marqués de Loulé.

Un periódico de Lisboa *A Opiniao*, dice que en la Habana continúa cobrándose las contribuciones á viva fuerza. Dicho periódico debe haber incurrido en un error de lugar pues á ninguna localidad de nuestras Antillas es aplicable su afirmacion que tal vez se refiera á Savannah en los Estados-Unidos.

Un diario zaragozano dice que fueron á recibir al Sr. D. Nicolás Rivero muchos de sus correligionarios, los que le acompañaron con achas de viento hasta la entrada de aquella poblacion, donde el señor Rivero se apeó del carruaje y entró á pié hasta su alojamiento.

El 28 del pasado se recibió en Barcelona la real orden por la cual resulta elegido por S. M. para el obispado de Gerona el canónigo penitenciario de aquella catedral D. Constantino Donet. Las campanas anunciaron esta novedad y el público creyó que se trataba de administrar los Santos Sacramentos al obispo de Méjico; pero por fortuna este prelado estaba muy mejorado y disponiéndose á continuar su viaje para Roma.

El primer domingo de Cuaresma empezarán las funciones de la compañía de Opera de Bilbao en el teatro de Búrgos.

—Pasan de treinta las veces que *Los Magyares* se han puesto en Búrgos en escena, y el local se ve siempre lleno.

—El jueves 27 de febrero se verificó en el teatro del Circo de Barcelona una funcion que para solemnizar los dias del escelenísimo señor duque de la Victoria celebra todos los años el partido progresista de Barcelona, destinando su producto á los pobres. El teatro estaba lleno de bote en bote, y reinaron la mayor animacion y entusiasmo. En la bandeja se hicieron pasados de 10,000 rs., los cuales, quitados los gastos de teatro y demás, se destinaron á un reparo de pan á los pobres. A los concurrentes se les repartió una corona poética, dedicada al ilustre caudillo de Luchana, compuesta de poesías de la señorita Villamartin, y de los señores Balaguer, Briz y Martínez.

—El Padre Santo envía á la Exposicion Universal varios objetos. Entre ellos figuran un magnífico breviario ó misal destinado despues para el cardenal Wiseman y un crucifijo para la iglesia de San Jorge de Soutmark.

—Ha quedado definitivamente formada la brillante compañía de ópera italiana que deberá actuar en el teatro del Circo barcelonés por cierto número de funciones, y de la cual compondrán parte las siguientes notabilidades artísticas: *Prima donna soprano*, signora Titiens; *Prima donna contralto*, signora Lemaire; *Primo tenore assoluto*, signor Giuglini.

—En el teatro de Oviedo se ha puesto en escena últimamente *El corneta*, zarzuela del Sr. Frontaura, que ha sido muy bien acogida.

Hoy es el día señalado para la inauguracion del ferro-carril de Gerona. La inmortal ciudad ha publicado un programa oficial de los festejos que se celebrará tan fausto suceso. *Te-Deum*, banquetes, paseos cívicos, músicas, bailes, fuegos artificiales y funciones teatrales, componen las diversiones. Además, hoy mismo, y en un tablado construido al efecto, se sortearán 25 lotes de 800 rs. á favor de otras tantas doncellas pobres.

En las provincias Vascongadas han ocurrido muchas desgracias en los últimos dias. Ya hemos dicho que en las aguas de San Sebastian se han ahogado 16 pescadores de Motrico. Uno de los tres hombres que tripulaban un bote que atravesaba la ria en Baracaldo, cayó al

agua y se ahogó. Un trabajador del ferro-carril vi caino fué cogido entre dos wagones y ha muerto de sus resultas. No se sabia el paradero de una lancha pescadora tripulada por seis hombres, que hacia dos dias habia salido de Santurce. Por último, una mujer de Baracaldo se ha ahogado en la ria.

El 18 de febrero entraron como unos 140 hombres de Villaralto, en el término de Dos-Torres (Córdoba), con objeto de roturar las tierras de la dehesa de Peñalba, que decian corresponderle. Las autoridades y guardia civil de dicha segunda villa se presentaron al instante en el lugar de la ocurrencia, y á duras penas pudieron hacer desistir á aquella gente de sus pretensiones, lo que al fin consiguieron, no sin detener á seis ó siete por desacato á la autoridad. Parece que el gobernador de la provincia ha tomado las medidas necesarias para que no se repita el escándalo.

La feria de Sevilla se efectuará este año en los dias 20, 21 y 22 del actual, que son los de Pascua de Resurreccion.

Ha llegado á Ciudad-Real el diputado á Cortes por aquel distrito, señor conde de la Cañada.

La autoridad local de Almagro ha mandado suspender los bailes de máscaras que durante este Carnaval debian verificarse en aquella ciudad.

La direccion general de Obras públicas ha ordenado se estudien por el ingeniero jefe de la provincia de Ciudad-Real, los proyectos de carreteras que siguen: uno de Córdoba á Almadén; otro de Toledo á aquella capital; otro desde la misma capital á Puertollano; otro de Valdepeñas á Villanueva de los Infantes, y otro de Granátula á Valdepeñas.

La direccion general de obras públicas ha resuelto que se considere prorogado por el término de un mes el plazo fijado en el pliego de condiciones para la inauguracion de las obras del trozo cuarto de la carretera de segundo orden de Villena á Alcoy.

Ha regresado á Ciudad-Real el gobernador civil de la provincia de vuesa de una visita girada á varios pueblos para estudiar las necesidades de los vecinos.

Por la autoridad superior civil de Alicante se ha prevenido á todos los alcaldes que estaban en descubierta por el pago de haberes de instruccion primaria correspondientes al año de 1864, y que han incurrido en la multa que se les habia impuesto por su morosidad, que en el término de ocho dias precisamente presenten los recibos en que conste el pago de aquellas obligaciones con mas el papel correspondiente de la multa impuesta; en la inteligencia que de no verificarlo así en el término inicado, se procederá al nombramiento de comisiones ejecutivas que lo lleven á cabo.

En 1861 se han celebrado en Córdoba 292 matrimonios. De ellos 235 de soltero con soltera, 15 de soltero con viuda, 27 de viudo con soltera y 15 de viudo con viuda.

Segun dice *El Universal* de ayer el señor Ferrer de Couto ingresará muy pronto en la real academia de arqueología y geografia. Tambien en la última sesion de la sociedad Económica Matritense se le ha propuesto para miembro de la misma.

En los últimos dias reinaban terribles temporales en las costas de Portugal, en cuyos puertos habian entrado de arribada muchos buques, entre ellos la barca española *Amable Magdalena*, que se dirigia de Cádiz á la Coruña.

La *Corona*, periódico barcelonés de oposicion, publica una carta de su corresponsal en Madrid, en la que se dice que no falta quien opine que se ha promovido la discusion de los Alduides para indisponer al ministerio español con el gobierno francés, suponiendo á este favorable á la via de Bayona por los Alduides.

Las elecciones municipales de Istres, Francia, han sido anuladas por dos veces por haberse hallado en la terna 240 papeletas que habian sido introducidas por arte del diablo. ¿Andará Herrman por aquel país? Las nuevas elecciones serán presididas por el alcalde de Istres.

Mr. Boyer, ayudante de campo del gran duque Constantino, que se dirige á Niza, y el Sr. Ozeroff, chambelan y consejero de Estado del emperador de Rusia, que se dirige á Berna, han llegado á Marsella procedentes de Constantinopla.

La última obra que la Sra. Santoni ha puesto en el teatro de Alicante, ha sido *Saffo*. El público, además de aplaudir á la artista con el mayor entusiasmo y de arrojarle palomas y ramos, le regaló un precioso canastillo, dentro del cual habia una magnífica corona de laurel de oro y plata.

—En el teatro de Málaga va á dar un corto número de funciones una compañía lirica italiana que se está formando al efecto, y se compondrá de los artistas si-

guientes: Primera tiple absoluta, señora Noemi de Rossi; primera contralto absoluta y mezzo soprano, Sra. Doña Angela Remorini; comprimaria, Sra. D.ª Maria Zambelli; primer tenor absoluto señor D. Emmanuel Carrion; primer barítono absoluto, Sr. D. Giorgi Facini; primer bajo profundo, Sr. D. Luis Rossi.

### TERCERA EDICION.

Anoche recibió S. M la Reina en audiencia privada de despedida, á nuestro encargado de negocios en Venezuela, D. José Zambrano, que como dijimos ayer, saldrá inmediatamente para su destino.

Hoy á las diez de la mañana hemos recibido de nuestro corresponsal en Génova y de la *Agencia Réuter* los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS llegados á Madrid á la una de la madrugada:

**Génova 2.**  
**Garibaldi ha marchado de Caprera segun se dice, á presidir la asamblea de los comités de precaucion convocada para el día 9.**

**Londres 3.**  
**Las noticias de Haiti alcanzan al 11 de febrero. El presidente Geffard ha descubierto una conspiracion dispuesta para derribarle. Presos los conspiradores, han sido condenados á muerte sus jefes. Uno de estos debia haber sido nombrado presidente en el caso de haber triunfado la conspiracion. Geffard ha dado una proclama alabando la conducta del pueblo.**

**Han desembarcado en Veracruz los soldados de la marina inglesa que han tomado posiciones en los pueblos cercanos á la ciudad (1).**

Hace pocos dias dijo uno de nuestros colegas y nosotros repetimos « que habia empezado á circular una memoria sobre la formacion de una sociedad de crédito territorial con la denominacion de *Banco Hipotecario Español*. La sociedad que lleva este nombre nos manifiesta que no ha autorizado á nadie para publicar memoria alguna; que otorgada la escritura social y llenados todos los requisitos y trámites legales está pendiente de resolucion el expediente, y que dicha sociedad no podrá permitir que ninguna otra adopte el título de *Banco Hipotecario Español* que constituye propiedad especial del Sr. D. Mariano Perez Luzaró.

De real orden se ha mandado por la direccion general de Agricultura que por los gobernadores se prevenga á los guardas rurales por conducto de los alcaldes, y á los peones camineros por el de los ingenieros jefes de distrito que les queda terminantemente prohibido, bajo la pena de pérdida de destino y formacion de causa segun proceda, el exigir y percibir contenta ó gratificacion alguna, de cualquier clase y nombre que sea, de los mayores ó pastores y por punto general de todo ganadero ó conductor de ganados, y que lejos de causarles vejaciones, tanto unos como otros presten á esos gratuitamente ayuda y proteccion para evitar en lo posible que las reses penetren en los mencionados parajes y que los conductores incurran involuntariamente en las penas marcadas por el código.

En la junta general de Estadística se va á crear una seccion fotografica, con cuyo auxilio se economizarán muchos gastos y tiempo en la copia y reduccion de planos geológicos.

Una carta de Paris que tenemos á la vista, nos dice que no hay temor alguno de que el órden material se turbe en Francia, pero que en las clases que tienen que perder, reina el temor de que el emperador hostilizado por el clero francés y por la nobleza, se lance en brazos del partido avanzado, á una politica revolucionaria que pudiera mas adelante traer grandes trastornos al país.

No se confirma la noticia que dió anoche *La Epoca*, y que nosotros reprodujimos, respecto á haberse decretado ya la sentencia contra los reos complicados en el asesinato de la calle de la Justicia. Segun nuestras noticias, el fallo no se pronunciará hasta dentro de algunos dias.

De la *Agencia Continental* recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Paris 3.**  
**El gobierno francés no aprueba las ideas enunciadas en el discurso pronunciado por el príncipe Napoleón en el Senado acerca del Papa. Se espera con impaciencia el discurso que debe pronunciar el ministro Mr. Billault.**

**Viena 3.**  
**Austria y Prusia han llegado á un acuerdo sobre la cuestion alemana.**

**Turin 3.**  
**Reina grande agitacion en Turin con motivo del cambio de ministerio.**

(1) Arozo y Alabo dice el despacho.

Ratazzi completará hoy el gabinete.

Un robo muy particular se ha cometido en Paris uno de estos dias últimos. Dos ó tres sirvientas desacomodadas se hospedaban juntas. Una de ellas que tenia dos hermosísimas trenzas rubias se quedó dormida en una silla con el pelo suelto. Cuando despertó se encontró con que su compañera le habia robado el pelo cortándosele para llevarle á un peluquero que la dió 40 francos por él. La ladrona ha sido presa.

La gente pobre de muchos pueblos de la provincia de Alava mira como el auxilio de una segunda Providencia el establecimiento en la misma del Sr. D. Miguel Rodríguez Ferrer, que ha adquirido grandes terrenos en el término de Villarreal y emplea gran número de trabajadores en los importantes trabajos rurales que ha emprendido. Los remates para las fábricas se han hecho en Villarreal, y es mucho el contento del vecindario por el capital que entre ellos ha empezado á circular.

Una carta de nuestro corresponsal en Constantinopla, nos dá una curiosa explicacion de la influencia inglesa en aquel país. Sin entrar en los minuciosos detalles que nos refiere el corresponsal, diremos únicamente que Inglaterra cuenta cerca de la Puerta con una persona de mucho talento y de mucha influencia. Esta persona es la señora Aristak, esposa del príncipe de Samos, y que reúne á una belleza poco comun un talento especial para la diplomacia. La princesa es hermana del mépico del sultan, señor Marco, á quien domina completamente, y este tiene en calidad de facultativo, gran influencia con S. M., quien le nombró bajá á su advenimiento al trono. Como tal se halla diariamente en el serrallo imperial y tiene libre acceso aun en el harem, y posee todos los secretos, de modo que Inglaterra se halla minuciosamente informada, no solo de todos los pasos, sino de todos los proyectos de la Puerta.

El gobierno francés ha dado órden para que sean borrados inmediatamente de las matrículas y espulsados de la Universidad, los estudiantes que tomaron parte en los últimos tumultos.

Las noticias que hoy nos dan nuestros corresponsales de las provincias meridionales de Italia, son poco tranquilizadoras. En los Abruzzos se han levantado nuevas partidas reaccionarias. El centro de operaciones de los reaccionarios sigue siendo la Capitanata. Entre tanto en Nápoles se hacen circular proclamas en que se pide al gobierno que ocupe á Roma antes del mes de mayo.

Garibaldi ha recibido la semana última una carta del rey Victor Manuel, y se dá gran importancia á esta carta.

En Cagliari siguen esperando la llegada de Garibaldi, pero segun nos indica una persona que mantiene relaciones con el ex-dictador, el sergo que toman los asuntos italianos le harán renunciar á este viaje.

En la madrugada de hoy 5 de marzo ha fallecido el Excmo. Sr. D. Francisco Muñoz Maldonado, mariscal de campo de los reales ejércitos, gran cruz de la orden de San Hermenegildo, uno de los mas antiguos caballeros de Santiago y uno de los pocos restos que quedan de la antigua Guardia real que tantos generales ha dado al ejército.—Fué muchos años diputado á Cortes, buen militar y excelente hombre privado: su muerte será sentida de cuantos han tenido ocasion de tratarle. Ha dejado dispuesto se le enterrase humildemente y que no se invitase á nadie á su entierro, pero sus numerosos amigos no dejarán de encomendar su alma á Dios para que le dé un eterno descanso.

—En el establecimiento de D. José Fernandez Iglesias calle de la Concepcion Gerónima n.º 51, está abierta la suscripcion en favor de las familias de los trabajadores que perecieron en la ria de Avilés el 21 del pasado. Los diputados por la provincia de Oviedo se suscriben en el espresado establecimiento. El producto de la suscripcion se pondrá en Oviedo sin quebranto ni descuento alguno y se publicará la lista de los que tengan á bien figurar en ella. El diputado del distrito de Avilés Sr. Suarez Inclán se ha dirigido particularmente á sus amigos y paisanos invitándoles á socorrer con alguna cantidad á tantos desgraciados reducidos á la mas triste orfandad.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Londres 3.**  
**El vapor-correo «Isla de Cuba» llegó á la Habana con la correspondencia y pasajeros el 28 de enero, y el «Santo Domingo» á Puerto-Rico el 10 de febrero, empleando el primero diez y siete dias y quince el segundo, ambos con las correspondientes escalas.**

Ayer tarde se recibió en Madrid la noticia oficial de haber sido admitida la dimision al ministerio Ricassoli, y de haber

sido encargado Ralazzi de formar un nuevo gabinete.

Con el *Alerta* que debe salir de Málaga apenas cese el temporal que reina en el Mediterráneo marchará a Tángier el nuevo vice cónsul de España.

Hoy por la mañana recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Southampton 2.**  
Ha llegado el correo de las Antillas vapor «Shanon» con noticias de la Habana del 6 y de Puerto-Rico del 13. Miramon ha sido entregado al comodoro inglés, Dunlop, quien le tiene preso a bordo del buque de guerra «Jason» que se halla lejos de la costa mejicana. En la escuadra española no ocurría novedad.

Este parte presenta bajo un punto de vista nuevo la prision del ex-presidente Miramon. Los despachos anteriores le presentaban preso por el comodoro inglés, y en el que publicamos hoy parece que este solo es depositario del preso.

**París 3.**  
La «Patrie» niega anoche que en Méjico los aliados tengan negociaciones con Juárez, y afirma que lo único que han hecho hasta ahora, es declarar su propósito de hacer que se atiendan los intereses de los europeos, y que se establezca un gobierno sólido que ofrezca garantías en adelante.

El Sr. Matamoros ha armado ruido en Europa con su exposición a la cámara prusiana y su carta al *Journal des Débats*. La excelente contestación del Sr. Peral, acogida en los periódicos ministeriales de París, y copiada por el *Ami de la Religion* y otros, ha sido impugnada por el *Opinion Nationale* y demas diarios que pretenden hacer pasar a España por país salvaje é inquisitorial.

«En España no hay tolerancia religiosa...» Y eso se escribe en Francia, donde a pesar de estar permitida la libertad de cultos, precisamente en los días en que el Sr. Peral defendía a nuestra patria de esas exajeradas acusaciones, el ministro de Cultos ha prohibido a Mr. Renaud continúe sus lecciones en el colegio de Francia, por exponer doctrinas que afectan las creencias cristianas y que pueden acarrear agitaciones lamentables.

Una de dos, ó en Francia están tan atrasados como nosotros, ó nosotros estamos tan civilizados como en Francia. El periódico inglés de París y algunos de Londres han traducido el artículo del señor Peral, lo cual nos prueba que en todos los países y entre los hombres de todas las creencias, hay todavía algunos que rinden culto a la justicia y a la imparcialidad.

Segun parece, las cuentas de los funerales del Sr. Martínez de la Rosa ascienden a ciento cuarenta mil reales, que ha pagado el Congreso de los diputados.

Las bodas del Sr. de Solano y la señora de Cortazar se verificarán hoy, siendo padrinos los Excmos. señores marqueses de Corvera. La bendición nupcial la recibirán los novios del señor vicario de Madrid, en nombre del Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo

No es cierto lo que dice ayer *El Contemporáneo*, de que el general Contreras va a ser enviado a Méjico. El gobierno no piensa por ahora en enviar general alguno.

Apesar de que la lluvia apenas cesó ayer en todo el día, apesar de que el mal estado del piso habría sido bastante para alejar del paseo del Prado la multitud que acude en semejantes días, la concurrencia ha sido grande y el número de carrijos escaso, viéndose asimismo multitud de máscaras y comparsas, que con sus traies y bromas de buen tono aumentaban la diversion. La familia real, segun costumbre, se ha dejado ver en medio de la concurrencia. SS. MM. la Reina y el rey iban acompañados de su augusta hija la infanta doña Isabel, dejando ver en sus semblantes la satisfacción que experimentaban en medio del pueblo madrileño, que en semejantes días tanto se divierte y patentiza su cordura, civilización y amor al orden.

Tambien se dejaron ver en magníficos trenes, el serenísimo señor infante don Sebastian, acompañado de su esposa é hijo, el que a pesar de su tierna edad ostentaba un traje nacional. El señor infante D. Enrique, ya restablecido de sus penosas dolencias, ha paseado con su esposa é hijos, así como la señora infanta doña Isabel, que llevaba los suyos con lindos trajes a la antigua polonesa.

Hoy, habiendo mejorado el tiempo, la concurrencia ha sido aun mas numerosa, y no tenemos noticia de que hasta ahora haya ocurrido ni el mas ligero desorden, no obstante lo ocasionado que es a ellos la temporada de Carnaval.

El baile de máscaras que se dió anoche en el teatro Real de Madrid estuvo concurrendísimo por personas de las mas distinguidas clases de la sociedad. Reinaron en él el mayor orden y la alegría mas expansiva, y todo promete que el baile de mañana será no menos brillante y animado.

Mañana promete ser brillantísimo el baile de piñata que se da en el teatro de la Zarzuela y en el que se rifarán 25 onzas de oro. Como es el último baile de la temporada para ella la empresa de bailes del teatro de la Zarzuela quiere dejar un agradabilísimo recuerdo a sus favorecedores.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,242 fanegas de trigo de 54 á 60 rs. fanega, quedando por vender sobre 446 fanegas, cebada de 29 á 32 y la algaroba á 42.

*El Monitor* de París de hoy dice que los títulos presentados á la conversion, ascendían ayer á 97 2/3 millones de francos en venta.

### CAUSA CELEBRE DEL ASESINATO DE LA CALLE DE LA JUSTA. (Conclusion.)

DEFENSA DE D. JOAQUIN FORNOVI.

El defensor D. Juan García López, empieza diciéndonos de que le toque hablar después del eminente juriscónsul que le ha precedido y después de los brillantes discursos pronunciados ya con ocasion de esta vista. Lamenta la escasez de sus fuerzas, pero muestra confianza en la justicia de su causa á pesar de la torcida y violenta direccion que se le ha dado por el ministerio público, y muestra asombro por la pena que se pide contra su defendido á quien considera completamente ageno á este proceso en el cual se le ha envuelto sin mas razon que las relaciones mas ó menos íntimas que le unian con Gener. Traza á grandes rasgos y con grande elocuencia, la historia del crimen, hasta llegar al momento en que aparece la carta hallada á Granades y fechada en Al-

me la el 18 de julio, la cual por los antecedentes ya averiguados podía suponerse escrita por tres sujetos, de los dos cuales, D. Cristóbal Tabla y don Felisa González, se sabía que habían escrito ó puesto rebros para Montenegro y de otra (un tal Ureña, conocido por el estudiante), que habia escrito tambien á Granades por encargo de la misma persona que firmaba la célebre carta que motivaba estas averiguaciones. Estrañando que tan fácilmente se diese crédito á la afirmacion de estas tres personas que negaron ser autores del escrito en cuestion, y que se pensaba en Fornovi, hace notar la falta de fundamento que, en su opinion, habia para ello, y pinta las honrosas circunstancias y bellos antecedentes de este jóven, cuya palabra no fué creída, como lo comprueba el hecho de que, no obstante haber confesado con ingenuidad que en algunas ocasiones y últimamente en julio habia escrito diferentes cartas particulares de Gener por indisposicion de ésta, se le hizo copiar la carta sospechosa, y se enviaron acto seguido original y traslado á que las cotejasen dos profesores de primera enseñanza de aquella capital. Estos ojeros que existían algunas semejanzas, especialmente en la inclinacion de algunos trazos finales de las letras; pero no designaron las diferencias y tampoco afirmaron ni negar que la carta de 18 de julio fuese escrita por Fornovi. Si la acusacion consistiera otra cosa, dice, es faltando á la verdad de los hechos.

En mas antecedentes, y sin derecho bastante para ello, continúa diciendo que se prendió é incomunicó á Fornovi en un calabozo hediondo, espándole á contraer una grave dolencia, segun se ha hecho constar, y se le condujo á Madrid con esposas y entre civiles. En Madrid, o niñita siempre el defensor, se verificó nuevo cotejo por tres peritos nombrados por el juzgado, quienes afirmaron ser el original y la copia procedentes de una misma mano; pero al obrar así, faltaron á las reglas caligráficas, obediendo tal vez á una rara presuncion. Del cotejo resultó la acusacion y la peticion de la enorme pena que se quiere imponer á un inocente.

Hácese cargo aquí de los títulos de los peritos; negándoseles la competencia y autoridad que se les ha querido dar, y fundándose para ello en la legislación vigente sobre esta profesion, cuyo contenido lee. Considera absurda la deducion de que por el hecho solo de negar su defendido ser autor de la carta, haya de suponersele enterado de su sentido y objeto, y por consiguiente, de los planes de Gener, espereándose de este modo: Los peritos caligrafos, dice el promotor, aseguran que la carta del 18 de julio está escrita por D. Joaquin Fornovi; luego éste es indudablemente su autor; la dicha carta, por su contenido, no puede menos de referirse al asesinato de doña Carlota y no á otro asunto alguno. Fornovi negó haberla escrito; luego lo hizo con conocimiento de causa, esto es, sabiendo que aquel documento venia á Madrid con objeto de precipitar el asesinato. Tal es, señor, la sana lógica que aquí se emplea, lógica que francamente no envidiamos. Es verdad que obra en autos y en contra de nuestro defendido, la prueba del reconocimiento de peritos; pero... Aquí procura demostrar el orador que el reconocimiento pericial no puede tener la fuerza legal que se le quiere dar, y aduce al efecto una ley de Alfonso el Sábio que dice: «Porque no puede, ome todavía escribir de una manera. Ca las ve-gadas face de semejar las letras los variamientos de los tiempos en que son fechas, ó el mudamiento de la tinta ó de la pluma, é otro si si se podría desemejar la forma de la letra por enfermedad ó por vejez del escribano. Ca de una manera escribe ome, cuando es mancebo é sano, é de otra cuando es viejo é enfermo.» De cuyas razones y de otras que á esta propósito añadía, continúa el orador, deducia aquel sabio rey. «Ca tal prueba como esta tovieron los sábios antiguos que non era escabada.» De esta manera encontramos apreciada la prueba de peritos caligrafos en nuestra célebre ley de partida, y tan espuesta al error vió aquel sabio legislador la prueba pericial de que nos ocupamos, que limitó su admision al solo caso en que se tratase de averiguar la legitimidad de un documento público. Porque cuando se trataba de un documento privado como sucede en el caso actual, prohibia espresamente que se recurriese por via de prueba á los informes de peritos; creia y con razon aquel ilustrado monarca que

los reconocimientos periciales traigan consigo mas inconvenientes que ventajas. Y no fué esta la primera vez que nuestros leyes consignaron el principio de que la prueba de peritos era de las mas escasas, porque en una civilizacion menos culta era cosa ya arriesgado averiguada y consignada en el primer código general, publicado en España, que la prueba pericial no podía tener valor ninguno. El orador continúa aduciendo la opinion de escritores anteriores á esa ley; ladocina de los señores Latorra y Montalban consignada en una obra que sirve de testo en las clases de derecho; la del profundo juriscónsul Escriche, la de M. Miltermayer, la de Tissot, la novela 75 de Justiniano, el ejemplo de lo que sucede en Ginebra; la autoridad del tribunal de casacion francés, la de uno de nuestros cuerpos colegisladores constituido en tribunal con motivo de cierto proceso célebre en el que declaró irreposable á un procesado á quien condenaban unánimemente todas las declaraciones periciales, y por fin reta al fiscal á que le presente un testimonio de autor nacional ó extranjero que dé al exámen pericial la importancia que en esta causa se le ha dado.

Ademas opina que el cotejo practicado en las presentes circunstancias adolece del vicio de haberse practicado un cotejo improcedente y absurdo entre un escrito falsificado y otro auténtico; pues á nadie le ocurriria cotejar dos fisonomias, una de las cuales se halla enmascarada, y aquí se ha comparado la letra indubitada de Fornovi con la de la célebre carta que, segun opinio unánime de cuantos la han examinado, se halla completamente desfigurada; y tal vez, opina, si alguna analogia pueden tener, será hija de la misma falsificación.

De la prueba practicada á instancia de don Joaquin Fornovi, resulta que tres peritos caligrafos nombrados por el promotor fiscal y por el procesado, han declarado que son tales y tan marcadas las diferencias que se notan entre la carta de 18 de julio y la letra indubitada de Fornovi, que en su sentir no ha sido este el autor de aquella.

La letra ordinaria de Fornovi es una mezcla de los caracteres español é inglés, y la de la carta de 18 de julio es española. La inclinacion de los trazos en uno y otro escrito varia en mas de cuatro grados, medidas con un semicírculo; las letras mayúsculas no tienen la menor analogía, y respecto al paralelismo hay tambien una notable diferencia, lo mismo que en el pulso y en los espacios entre palabra y palabra. Respecto al parecido que en la palabra Meson han hallado los caligrafos de Almería, en la union de la e y la s, y la o y la n, se esfuerza en demostrar lo natural, lo forzoso de este enlace, y entre otras demostraciones añade la de haber escrito más de cien veces la misma palabra con letra cursiva, y otras tantas salieron ligadas las mismas letras. Hicimos mas aun, dice, practicamos esta misma prueba con varías personas que entraron en mi estudio, alguna de ellas me estará escuchando, líce que la escribiera sin que ella supiera el objeto; y cuantas veces practiqué el experimento, otras tantas resultó la palabra con las mismas condiciones, con identidad igual á la que se nota en la carta y su copia. De una sera que si este es motivo de decidir, tan conveniente puede ser en un sentido como en otro. Bien claramente demostrado, resulta que el cotejo de letras no puede al presente probar la delincuencia de mi defendido; pues á mas de la ineficacia que en sí lleva este medio de persuacion, concurren en el presente caso las dos principales circunstancias de que el cotejo se ha verificado con un documento espresamente falsificado, y la de que ni aun existen las semejanzas que se han querido encontrar, al paso que no se han señalado las diferencias esenciales que anotadas quedan.

Llama tambien la atencion acerca de la analogía que suele observarse entre la forma de letra de todos los que aprenden con un mismo maestro. Haciéndonos cargo de lo imposible que halla el que D. Gerónimo Gener sea real del crimen de que se le acusa, pues por las cualidades que le ha conocido siempre, le considero incapaz de tales ideas, trata de probar que es tan bien imposible que fiera su secreto á Fornovi, pues esto equivaldria á publicarlo en *La Correspondencia*, pues que la informalidad de este jóven

de veinte años es tan estrañada como la de un niño, segun lo demuestra el que balándose sometido á un proceso, le pro-úpabin ideas tan pueriles como la de querer saber cuando cerraria el circo de Price, y cómo habria estado la temporada de perdices. Per otro lado, Gener no habria de fiar su criminal proyectó á un empleado tan inferior á él en categoria, porque esto hubiera equivalido á quedar supeditado para siempre á la voluntad de un subalterno. La amistad entre ambos dice que no puede ser tan estrecha como supone el fiscal, y pro-úpabio comprender así con varios razonamientos. La edad, la pasion, los círculos que frecuentaban eran distintos: no se les veia jamás juntos en paseo; los dos eran aficionados á cazar y nunca salieron en compañía para entregarse unidos á este pasatiempo: Fornovi iba solo en casa de Gener cuando este estaba enfermo. Sobre estos extremos hace diferentes comentarios, lo mismo que sobre la espontaneidad con que Fornovi declaró que habia escrito algunas cartas por encargo de Gener hasta en el mismo mes de julio; porque en opinion del defensor, si su patrocinado no fuera inocente, hubiera empezado por ocultar esta circunstancia. Partiendo del supuesto de que Gener hubiera sido capaz de fiar secreto de tal ca libre á un amanuense, procura hacer ver que Fornovi no pudo aceptar tan grave responsabilidad por ningun concepto; mucho menos cuando la gran recompensa que como subalterno podia esperar del oficial primero del gobierno, consistia únicamente en que algun dia le tolerase faltar á la oficina ó ir algo mas tarde.

Un jóven de veinte años, sostiene el defensor, de una conducta irreprochable, de familia honrada y respetable y de una regular posicion social, es imposible que desempeñe el criminal y triste papel que se le quiere atribuir, á no ser monstruo de perversion, cosa que ni remotamente puede demostrarse. De modo que la prueba que en estos autos obra en contra de Fornovi, lejos de ser bastante para convencer acerca de su supuesta criminalidad, está espresamente declarada por la ley insuficiente é ineficaz. El defensor resume y fortifica sus argumentos para acabar de demostrar la no criminalidad de su cliente á quien juzga bastante desgraciado por el hecho solo de hallarse envuelto sin culpa alguna en esa terrible causa. Dúesele de los padecimientos que ya ha sufrido y las amarguras que sin razon y sin voluntad ha ocasionado á su honrada familia. Hace ver que no es cierto como se ha querido asegurar el hecho de que Fornovi dijese en el caso de Almería, que solo D. Gerónimo Gener podia haber sido el autor del asesinato de su mujer, y que habia sido movido á hacerlo por las revelaciones que tenia con una señorita de aquella ciudad que estaba en cinta.

Este hecho es completa y absolutamente falso, como lo es tambien que se halle plenamente probada el que dicho Fornovi servia de intermediario para comunicar las órdenes de asesinato desde Almería á Madrid. ¿De dónde han salido estas suposiciones?

Por fin, termina su discurso confiando en Dios y en la rectitud del juzgado, y pidiendo y esperando la absolucion para su defendido, cuya inocencia cree ha hecho patente.

### BOLSA DE MADRID DE HOY 2.

CONTACION OFICIAL.	Ult. pr.	Observac.
5 cons. al contado.	49-40	Operacion
Id. á fin de mes....	49 63	
5 dif. al contado....	42 93	
Id. á fin del mes....	45 23	
Id. á fin del próx....	60-40	
Amort. de primera....	00 80	
Id. de segunda....	17 00	
Personal.....	19 25	
De abril de 2,000....	par d. divid.	
Id. de 2,000.....	par d. id.	
De junio de 2,000....	par d. id.	
De agosto de 2,000....	96-23	
De julio de 2,000....	94-25	
De marzo de 2,000....	00 00	
Carreteras y socida dez.	84-73	
Obras públicas.....	107-40	
Canal de Isabel II....	83-93	
Oblig. del Estado....	103-00	sin papel
Banco de España....	1,900	
Crédito en España....	1,900	
Id. Moviliario españ....	2,000	
Oblig. de la misma	4,000	
Canal de Castilla....	4,000	
Cambios del extranjero		
Sobre París 48 días	5-21	
Id. Londres á 60 d.	49 80	

neral de observacion. Su razonamiento era bastante exacto para un enamorado principiante. Hay tres señoras en la casa, se dijo; una de las tres es de seguro aficionada á la lectura; ¿qué harian las señoras ricas si no leyeran, y mucho mas hoy que todo el mundo lee novelas? Luego, estableciéndonos aqui en guarnicion permanente, debo obtener datos exactos acerca de los habitantes de la casa vecina: en todo caso no tengo tiempo que perder, porque el conde Wilfrid y mi madre me esperan en Normandía; es necesario, pues, tomar la plaza por asalto. El resultado justificó su prevision. Se sentó delante de una mesa cubierta de un tapete verde, atestada de periódicos, al lado de la mesa de la dueña, y bendijo la nueva dimension de las gacetas que permitia á un enamorado pasar doce horas en un gabinete de lectura sin despertar la menor sospecha. Esta ventaja del nuevo tamaño no habia sido prevista por los prospectos, y desde aquella época el tamaño de los periódicos ha aumentado aun mucho mas. Muchos criados y criadas entraron el primer dia en el gabinete para pedir cambios de libros; Leonio los seguia con la vista á su salida; pero ninguno de aquellos mensajeros de novelas abria la puerta del número de enfrente. El dia siguiente entró en el despacho un *groom* con chaleco encarnado y botas vueltas y depositó dos tomos en la mesa de despacho. —De quién dijo la dueña del gabinete de lectura. —De la señora marquesa de Blechamp. —Verdad es... de la casa de enfrente... Traeis *El Lirio en el Valle*, de Balzac? está bien; tenéis aun *El Médico del Pico*, de Leon Gozlan, no es eso?

los resortes. En seguida se abrieron dos ventanas de la fachada, como dos ojos en una cara que se despierta. Dos blancas manos brillaron entre las persianas; una doncella sacudió en la calle desierta un ligero pañuelo de raso negro, y el *groom* del gabinete de lectura dejó en la puerta cochera varias cajas de sombreros de señora, con funda de hule.

No cabia ya duda, iban á marchar. Cuatro caballos de la posta real desembocaron por la esquina del boulevard, y el postillon buscaba un número en la calle Tronchet.

Leonio subió en su berlina y dió las órdenes necesarias á su cochero, quien lo habia ya comprendido todo antes de sus órdenes.

El asunto era muy sencillo para el cochero de Leonio; se trataba solo de seguir al carruaje de las viajeras al mismo paso, hasta el primer relevo, y volver los caballos á París. Leonio continuaria en su seguimiento con un tiro de caballos de posta hasta el término de su viaje que aun ignoraba.

Los dos carruajes partieron á quinientos pasos uno de otro, y Leonio arregló el paso de sus caballos para mantener siempre la misma distancia entre perseguidos y perseguidores. A las once de la noche de aquel mismo dia, el primer carruaje se detuvo delante de la reja de un parque, al pié de la colina donde se dividen, cerca de Solbec, los caminos de Dieppe y del Havre. Leonio al pasar se fué enterando de las localidades, y poniendo en aquel punto un jalon ideal para reconocerle, continuó su camino hasta el Havre.

En esta dichosa edad en que no se duda de nada, excepto de lo posible, Leonio quiso tentar un esfuerzo decisivo, y no contando con nadie para hacerse presentar en el castillo del marqués de Ble-

del escaparate del comerciante de cuadros, su vecino, un grabado indecoroso; el comerciante rohusó. Creeréis que el marqués le ha formado causa? —El marqués de Blechamp, el padre de la señora Octavia? —El mismo, caballero... Tiene un carácter muy original. El mes pasado ha ganado dos procesos, uno contra el administrador del gas, otro contra M. Benedicto, tratante en caballos, y no tenia razon en ninguno de los dos asuntos. Esto le anima. Si supiera que yo habia alquilado *Los tres mosqueteros*, de Dumas, á esas señoras, me formaria causa. Afortunadamente está en el campo. —¡Vaya un vecino raro que tenéis, señora! ¿Y es suya esa hermosa casa? —Si, señor; y además tiene otra en la calle de la Wille-l-Béque. —Perdonad, señora; os he hecho perder el tiempo. Hasta mañana. Y Leonio salió para organizar nuevos planes. Estaba dotado de esa terquedad que todos los isleños reciben de su roca natal, y sonriendo á los obstáculos del porvenir, tomaba por un juego el saltarlos. El martes siguiente, al despuntar el dia, una berlina tirada por dos caballos estaba parada en una esquina de la calle Castellane. Leonio Santa-Croce en traje de viaje se habia ocultado bajo el arco saliente de una puerta cochera, y desde aquel sitio favorable para sus observaciones, espialaba las salidas de la casa de Blechamp. A las seis un palafrenero abrió la cochera, y dos criados, medio dormidos, limpiaron un carruaje de wiaje, é hicieron como que examinaban las ruedas y

## NOTICIAS.

**Santo de Mañana.**—San Casimiro rey y confesor.

**Cultos.**—*Jubileo de Cuarenta Horas* en el oratorio del Caballero de Gracia, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde en los ejercicios irá la plática D. Pío Hernandez Fraile.—Terminan los Triduos de desagravio, á Jesus Sacramentado y predicarán por la tarde en las Trinitarias D. Basilio Sanchez Granda, en el Carmen Calzado D. Eugenio Palafox, en el oratorio del Olivar D. Felix Cumplido, en Santo Tomás D. Miguel Sanchez, en San Antonio del Prado D. Juan Abdón en los Servitas D. José Losada, las Comendadoras de Santiago D. Patricio Páramo, en Santa Cruz D. Ambrosio Infantes, en San Pedro de los Naturales D. Pablo Morso, y en Monserrat el señor Rector. Como último día de ejercicios se terminará con las reservas solemne.—En las iglesias de Italianos, San Isidro, y Capilla de Palacio estará todo el día su divina Magestad de manifiesto; y por la noche habrá sermón en los Italianos, San Ignacio y Bóveda de San Ginés.—*Visita de la corte de Maria:* Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, ó en San Luis.

**Misas.**—Las habrá mañana en Santa María en sufragio de la Excmo. Señora Doña Rosa del Carro y Pedrajes, y en Santa Cruz por Doña Soledad Carrera Sainz de la Lastra.

**Citaciones.**—Por la direccion general de Estado mayor se llama á D. Santos Alvarez; por la secretaría del gobierno civil de esta provincia al soldado de su arma el cual se llama Pedro Paro Bautista; por la administración principal de propiedades y derechos del Estado en esta provincia, á D. Bartolomé Santa Marina, D. Miguel Aguirre, Don Francisco Navarro y D. Angel Marcos Baus. Por el juzgado de la Universidad se convoca para celebrar junta el 8 del corriente á los acreedores al concurso de Doña María de la Presentacion Navarro de Blanco. Para el 28 se convoca tambien por el juzgado de Palacio á los acreedores al concurso voluntario de D. Juan Marquez.

**Orden de la plaza.**—*Servicio para mañana.*—Parada: Infantería de Borbon.—*Jefe de la guardia exterior del real Palacio.*—Señor brigadier coronel de Borbon, D. Antonio Caballero de Roda.—*Jefe de día:* señor teniente coronel capitán de Baza D. Lamberto Sanchez.—*Visita de hospital:* 5.º artillería á pie segundo capitán.—*Reconocimiento de provisiones:* cuarto artillería á pie, cuarto capitán.—El general gobernador, Serano del Castillo.

## ANUNCIOS.

**LA JUNTA DE ACREEDORES** de la casa «Enrique O'Shea y compañía» se continuará el miércoles 5 del corriente á las doce de la mañana en los salones del Circulo mercantil, sitos en la calle de Pontejos, núm. 4. Lo que se participa á los señores acreedores para que se sirvan concurrir con toda puntualidad.

**DOÑA POLONIA SANZ Y FER** rer, primera dentista de cámara de S. A. R., y recientemente nombrada por el príncipe Muley-el-Abbas, habiéndola dado su real despacho. Pues además posee varios certificados de las casas de beneficencia y el título con que fué revalidada en la Universidad de Valencia.

Dicha señora tiene el honor de ofrecer sus servicios para curar cuantas enfermedades se presenten en la boca.

Asimismo hace toda clase de piezas para la masticacion, como es desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por todo el tiempo que se quiera; pues con el fin de dar salida á una gran partida de dientes ha hecho una gran rebaja en sus obras orificas. Empasta y limpia la dentadura á precios sumamente arreglados. Calle de Capellanes, núm. 4, principal de la izquierda.

**METODO DE ORGANO ES-** Mresivo, ó sea armonium, armonicorde y melodium, arreglado y compuesto por D. M. de la Mata. Precio que marca, 60 rs. Se veale en todos los almacenes de música de Madrid, con la rebaja de un 25 por 10.—(10.)

**ALAS CLASES ACTIVAS Y** pasivas.—Se adelanta de una á ocho pagas á todo el que perciba haberes de pasivo consignados en esta corte, así como tambien cuatro á los empleados que converga, exigiendo el menor interés que se acostumbra. Calle de Preciados, núm. 4, cuarto segundo. Horas de despacho: de diez á una de la mañana, y de cinco á siete de la tarde.

**REVOLVERS.—GRAN SURTI-** do de la fábrica de Orbea, hermanos, varios sistemas, y clases: de reglamento militar, medianos y pequeños para paisano.—Precios de fábrica, Carretas, 16, segundo.—(13 1-1)

**EXAMEN CRITICO DE LAS** doctrinas de Strauss, Gibbon y Sivadós, sobre Jesucristo, su Evangelio y su Iglesia, por el sábio obispo María Nicolás Silvestre Guillon.

En circunstancias tan calamitosas como por las que desgraciadamente está pasando nuestra santa madre la Iglesia, es muy conveniente apercibirse de buenas obras y armas para combatir los eternos sofismas que cada día, y por do quiera se levantan, y la que anunciamos les contiene sobradas para confundir y anozadar á los modernos herejes.

Para poner tan interesante obra al alcance de todos los señores sacerdotes, los que la quieran adquirir á cuenta de misas, celebrarán siete á 5 reales cada una, remitiendo al hacer los pedidos un recibo sellado con el sello parroquial, á nombre de D. Manuel Alcoa, presbítero, que vive calle del Caballero de Gracia, núm. 11, principal izquierda, expresando ser recibida la limosna del presbítero D. Mariano Gilarsanz, y aplicadas por la intencion de un difunto; tambien se podrán hacer los pedidos al doctor D. Esteban Box, cura párroco de Dos Barrios, provincia de Toledo, poniendo los recibes á su nombre, y la aplicacion por u intencion y hermanos difuntos de la cofradía deánimas de dicha villa de Dos Barrios.

**SE VENDE UNA PRECIOSA** casa de recreo y producto, con 13 á 14 fanegas de tierra á media hora de la corte por el camino de hierro; calle de Santa Brigida, núm. 17, cuarto segundo, de diez á doce del día, darán razon.—(2 y 3.)

**AGENTE DE NEGOCIOS PÚ-** blicos con garantías que convengan: facilita dinero á préstamo á las clases activas y pasivas que cobran en esta, aun cuando tengan retencion de la tercera parte de su haber. Admite poderes para todo asunto que tenga su tramitacion en la corte, y compra toda clase de crédito contra el Estado, siendo negociable. Príncipe, 22, piso tercero: se de-pacha de diez á una y de cuatro á siete.—(D.)

## CASA EN VENTA.

### JUZGADO DE CASTELA LA NUEVA.

A voluntad de sus dueños y en virtud de providencia del señor auditor de guerra de esta plaza, se anuncia la venta en pública subasta, de una casa situada en esta corte, con tres fachadas, la primera por la calle de la Libertad, número 2 antiguo y 15 moderno; la segunda por la de San Marcos, número 51 antiguo y 53 moderno; y la tercera por la del Soldado, número 8 moderno de la manzana 506; la cual consta de 26,452 pies, habiendo sido tasada en 2.648.000 rs. vn., y señalándose para el remate el día 25 del corriente, á las doce horas de su mañana, en la audiencia del juzgado.—Madrid 26 de febrero de 1862.—Vicente Castañeda.

## AGUA DEL CANAL DE ISABEL II.

Se venden tres reales fontaneros, juntos ó separados, y tambien se dividen en medios ó en cuartillos de real. Informarán en la calle del Desengaño, número 18, esquina á la de la Ballesta, despacho de comestibles.—(3.)

## FABRICA DE CORSÉS.

PREMIADA POR S. M. A LAS DOS PALABRAS. CALLE DE HORTALEZA, 1.



Esta casa advierte á sus parroquianas que desean el corsé regente, que se halla ya completo el nuevo muestruario, tanto de estos como á la emperatriz, y el corsé faja que tan buen éxito ha obtenido para la sujecion del raucha vientre.

El muestrario para novias es de lo mas rico.

## VAPORES-CORREOS TRASATLANTICOS.

### A. LOPEZ Y CA

Salida de Cádiz para Santa Cruz, Puerto-Rico, Samaná y la Habana, todos los dias 10 y 25 de cada mes.

Los equipajes deberán entregarse el día antes de la salida. Los pasajeros que no se hallen á bordo tres horas antes de la hora de salida fijada por el gobierno, serán rebajados y perderán su pasaje.

Para pasajeros y embarque de mercancías, acúdase en Madrid á D. Carlos Eizaguirre, calle de Recoletos, núm. 14.

En Alicante, A. Lopez y compañía.—Barcelona, Sr. Ripoll y compañía.—Santander, Perez y Garcia.—Marsella, E. Olivieri.—Cádiz, Abarzuza, hermanos.—Málaga, Luis Duarte.—Valencia, Sr. D. Carlos Barrie.—Bilbao, viuda de Errazquin e hijos. Corana, E. de Guarda.—Gijon, Anaclote Albargozalez.

## D. JULIO PAUCHET,

dentista de S. A. R. el duque de Aumale, establecido en Madrid desde hace un año.

Las piezas y dentaduras completas que se construyen en los talleres de Monsieur Pauchet son de una esmeradísima perfeccion, é imitan prodigiosamente á las naturales, asegurando una perfecta masticacion y una pronunciacion fácil. Sotenidas por la presion atmosférica, remedian todas las imperfecciones de las piezas con ganchos y ligaduras, sistema abandonado por los buenos dentistas.

Horas de consulta: desde las diez de la mañana á cuatro de la tarde. Calle de la Montera, número 46.

## DUENAS,

### MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

(2-3)

## AVISO IMPORTANTE

A LOS SEÑORES SUSCRITORES

## VIDAS DE LOS SANTOS ESPAÑOLES.

Habiendo escedido á nuestras esperanzas el número de personas, tanto de Madrid como de provincias, que ha acudido á honrar la lista de suscripción á nuestra obra, nos ha sido preciso retardar la publicacion de la primera entrega para regularizar el servicio de las siguientes, y que no sufra en lo sucesivo interrupcion alguna la publicacion.

Podríamos haberla comenzado el domingo 2 de marzo, porque está hecho ya el molde de la primera entrega y grabada la lámina que ha de llevar; pero la sociedad no ha creído oportuno principiar la publicacion de las *Vidas de los Santos españoles* en domingo de Carnaval, y que se crucen con las caretas las imágenes de los mártires del cristianismo. Comenzará la publicacion fijamente el domingo 9, primero de Cuarema. Y para probar al público, y á los señores suscritores muy particularmente, que no es esto una disculpa por no estar quizás corriente la entrega, desde el miércoles de Ceniza en adelante podrán veria cuantas personas gusten, ya sean ó no suscritores, en la librería de Olamendi, calle de la Paz, y en la administración, plazuela de la Puja, núm. 4, cuarto segundo.

Desearo la sociedad corresponder á agradecida á los favores del público, y que circule cuanto mas sea posible la grande y magnífica lámina con las imágenes de todos los Santos que comprende la obra, que ha de regalarse á la conclusion de ella, amplíe el plazo para recibir suscripciones, tanto de Madrid como de provincias, con derecho al regalo, por todo el mes de marzo. Debiendo, sin embargo, advertir á las personas que gusten suscribirse de nuevo ó aumentar el número de las suscripciones que tuvieren pedidas, que no demeren los avisos si no quieren experimentar algun retraso en el recibo de las primeras entregas.

Se admiten las suscripciones en las citadas librerías de Olamendi, calle de la Paz, y administración, plazuela de la Puja, núm. 4, cuarto segundo, al precio de cuatro cuartos entrega, tanto en Madrid como fuera.

Los señores suscritores de provincias deben remitir adelantado el importe de diez entregas en libranzas ó selles del franco, al administrador, D. Antonio Hernandez, plazuela de la Puja, núm. 4, cuarto segundo.

El importe de la décima parte de las suscripciones está destinado á Su Santidad Pio IX, como donativo para el dinero de San Pedro.

A todos los que reunan y paguen seis suscripciones, se les dará una mas gratis.

Se remiten prospectos á las personas que se sirvan pedirlos.



## LA SRA. D.ª JUANA MARIA CANACHO Y PAZ ha fallecido en esta corte el 22 de febrero último.

Don Pio, D. Francisco de Paula, doña Petra, D. José Joaquín y D. Juan Manuel de Emparanza, sobrinos; los demás parientes y albaceas testamentarios de dicha señora (q. e. p. d.)

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las honras que por su alma han de celebrarse á las 10 de la mañana del 4 del actual en la iglesia parroquial de San Justo; en lo que recibirán merced.

El duelo se despide en la iglesia.

## ESTRELLA DEL NORTE.

Almoneda en bisutería, quincalla, y juguetería, calle de Carretas, 37, finada, y almacén-cuarto principal. Horas de despacho, de ocho de la mañana hasta las ocho de la noche.

Dicho establecimiento se traslada á la calle del Carmen, números 24º 26 y 28.—(3)

### ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Teatro Real.—Gran baile de Pinata, de doce de la noche á las seis de la mañana.

Príncipe.—A las 4.—Los dos mirlos blancos.—Baile.—Las figuras de movimiento.

A las 8 1/2.—El sol de invierno.—Baile y un divertido fin de fiesta.

Variedades.—A las 8 1/2.—La última pincelada.—Baile.—Alumbrado á tu víctima.

La funcion de la tarde se anunciará por carteles.

Circo.—A las 4 1/2.—Llamada y tropa.—Un rival del otro mundo.

A las 8 1/2.—La hija de la Providencia.

Lope de Vega.—Ultimo gran baile extraordinario de máscaras desde las once y media de la noche hasta las seis de la madrugada.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA.

Editor, D. Mariano de Zuloaga.

—Sí, lo devolveré el lunes; la señora marquesa se lo ha prestado á la señorita Octavia, que lo conservará hasta que marchemos al campo. Marchamos el martes. Teneis *Los Mosqueteros*, de Alejandro Dumas, para la señora marquesa y su hermana?

—Los está leyendo.

—Y *El Doctor Herbean*, de Julio Sandeau?

—Prestado... Ahora leen mucho los parroquianos y no tenemos nada; todo está dejado, pero entretanto os aconsejo que lleveis *Wronski ó el castillo de Thol-Elheim*, que acaban de traerme; me lo han alabado mucho.

—No creo que les guste á mis señoras, dijo el criado; pero es igual, de todos modos le llevo. Lo que es yo, no lo leeré.

Y cogiendo desdeñosamente los dos volúmenes, salió. Leonio le siguió con la vista, sumamente agitado, y le vió entrar en la única casa que para él habia en la calle Tronchet.

Después se levantó vacilando, como un lector doblado bajo el peso de las columnas que habia devorado, y arrojando una moneda para pagar la sesion, dijo:

—Señora, si yo supiera que mi criado se atría á hablaros tan insolentemente como el que acaba de salir, lo despedía.

—Qué queréis, caballero? dijo la señora aineando la pieza de moneda; están tan mal educados los criados hoy en día! En nuestro estado debemos aguantar mucho.

—Y ese criado es de personas de tono?

—Oh! y de mucho tono. Las señoras vienen aquí algunas veces y me tratan familiarmente, como vecina. El señor es mas orgulloso; está siempre disputando con sus vecinos. El otro día quiso hacer qui-

champ, decidió que se presentaría él mismo, armado de todas las seducciones de su gracia y de su espíritu.

El día siguiente, Leonio se apeó del caballo delante de la verja del parque del señor de Blechamp, y se hizo anunciar bajo su nombre de conde de Santa-Croce. La hora habia sido perfectamente escogida para aquella visita, ó por mejor decir, para aquella expedicion. Las dueñas de la posesion, sentadas en la azotea, donde estaban bordando, suplicaban á la casualidad que les enviara algun incidente agradable en aquella hora del medio día, en que el campo se rodea de todos sus fastidios. Para lectoras de novelas, el anuncio de un conde de Santa-Croce fué ya una buena fortuna, y el incidente esperádose revistió con un nuevo encanto, cuando, después del nombre, llegó el joven que tan bien lo llevaba. La marquesa de Blechamp se levantó para recibir á Leonio, y la señorita Octavia, después de haber saludado al visitante con un ligero movimiento de cabeza, continuó perezosamente su trabajo.

Leonio en este momento terrible, era admirable por su buen gusto y sangre fria.

—Señora, yo creia no incomodar mas que á los granjeros al venir aquí, dijo con la mas dulce de las sonrisas; me habian dicho que el señor de Blechamp no estaba en su casa de campo.

—No os han engañado, caballero, dijo la marquesa señalando una silla á Leonio, que la aceptó; mi esposo está en Rouen y lo esperamos aquí.

—Vais á saber en algunas palabras el objeto que me proporciona el honor de ser recibido por vos, dijo Leonio con la seguridad de un hombre de treinta años. Todo el mundo se dedica hoy á los negocios; caballeros y plebeyos; todos trabajamos; es el

Leonio mirar mas despacio al pasar la fugitiva aparicion del boulevard. Era una joven de diez y seis años á lo mas, cuya belleza no se limitaba á la cabeza; sino que se extendia por todo su cuerpo.

Nuestro joven esperiménto por segunda vez la chispa magnética de una mirada divina. Esta mirada parecia decirle: «No busques mas, joven, Dios me ha criado para tí.»

Santa Croce descendió hasta la esquina de la calle Nueva de los Mathurinos, y cuando conoció que las tres señoras habrian entrado, volvió á subir por la calle Tronchet para apuntar el número de la casa, porque su mirada concentrada en un solo y maravilloso objeto, no habia visto nada de lo que le rodeaba. El número se grabó en su memoria, virgen aun de números, y se hubiera acordado de él mil años después. Por la noche tuvo que tomar el tren de Versalles para volver á Saint-Yr. Afortunadamente se acercaba el término feliz de su prision: estaba en vísperas de salir de la escuela con su charretera de oficial.

Por fin tenemos ya á Leonio en libertad. Viste siguiendo el exquisito gusto de la moda de Aubert, es gracioso, esbelto, distinguido; tiene aquella libertad y facilidad de movimientos propias del joven que ha doblegado su cuerpo á todos los ejercicios gimnásticos; tiene un rostro pálido y noble, ojos de un ebano italiano un labio desdeñoso y siempre convulsivo bajo la arista de su bigote negro, una mirada radiante y ambiciosa de porvenir. Paso al joven Corso que entra en su vida de hombre! no le delongais!

Leonio encontró un gabinete de lectura en la calle Tronchet colocado felizmente en frente del número adorado. En este gabinete estableció su cuartel ge-